



INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Riobamba-Ecuador-Miércoles 27 de Marzo de 1918

No. 190

"LOS ANDES"

Interdiario independiente

APARECE LOS

Lunes, miércoles y viernes.

Suscripción mensual \$ 0,60
 Suscripción anual 7,00
 Número suelto 0,05

Avisos y remitidos:
 precios convencionales.
 El servicio de suscripciones, fuera del
 lugar, se atenderá sólo cuando se pa-
 gue su valor, adelantado.
 Apartado de Correos N° 44.

La madre, esposa, hijos, hermanos i más
parientes del que fué

Señor Alejandro Guerrero,

(Q. D. D. g.)

agradecen con toda el alma, a las personas que se
 dignaron asistir al acto de traslado del cadáver del
 extinto al Cementerio Católico y, en especial, a las
 que honraron su memoria enviando coronas.
 Riobamba, Marzo 27 de 1918.

Importancia de la Estadística

Uno de los servicios administrativos que constituye la base de la misma Administración, es el de estadística. En todos los Estados hay un Departamento de Estadística, porque a ésta se la considera como la ciencia auxiliar de todas las políticas. El Estado, que como tal, debe intervenir en su vida social, económica y política, requiere un guía seguro, para que su intervención, en cada uno de estos órdenes, sea adecuada a las necesidades del país y secundaria en resultados. Pero, para esto, tiene necesariamente que proceder sobre una base científica, que no puede ser otra que la Estadística.

Si para el Poder Ejecutivo y el Judicial, es indispensable conocer, así el movimiento de la población, como el de las cosas, para el legislador es del todo necesario ese conocimiento, porque, sólo así, puede encauzar, mediante leyes convenientes, el desenvolvimiento de todos los factores que ponen en acción al Estado.

La mayor parte de los fracasos que nuestros Congresos han sufrido, con sus leyes salvadoras al parecer, ya que no se les puede calificar de mal intencionadas, se debe a la falta de conocimiento del asunto sobre que legislan, deficiencia que no pueden llenarla, sino mediante el servicio de estadística, que ofrece datos ciertos, bases sólidas de conocimiento, sobre las cuales se puede, sin temor, dictar le-

yes que beneficien al país, impulsando su perfeccionamiento, ideal a que tienden todos los Estados.

Para actuar, pues, de un modo provechoso y seguro en la vida de un Estado, es menester obrar sobre fuentes de conocimiento ciertas y evidentes, que formen en nosotros la experiencia; pues, sólo así, es fácil enrielar el carro del Progreso por el camino de la evolución.

Hemos creído conveniente apuntar estos conceptos acerca de la importancia de la Estadística, para culpar el actual desequilibrio económico, como principal factor, a la falta de este servicio, porque la carencia absoluta de datos, obliga a nuestros legisladores a proceder al azar, guiados únicamente por un optimismo que viste todas las cosas de rosa, pero que tan presto como ha llegado el momento de poner en práctica las leyes que han parecido ser las salvadoras de la Nación, no se ha obtenido sino hondos desencantos, y se ha ido de fracaso en fracaso, camino de la bancarrota.

En la actual crisis económica, se hace notar claramente que ella en su mayor parte, tiene su origen en la falta de datos acerca de las cosas muebles, aplicadas a la industria agrícola, a la manufacturera, a la de transporte y de comercio, más especialmente a la primera, que comprende los cultivos, producción, montes y riegos. Pues, sin estos datos, a más de la ignorancia del número de habitantes, del consumo anual de subsistencias, etc, no se podía llegar sino a la presente crisis,

que es por demás alarmante.

Si existiera datos acerca de cuanto alcanzará la producción agraria del Ecuador en el presente año, lo cual se obtiene en otras partes, año por año, mediante la investigación de las sembraderas, supiéramos más o menos acertadamente si esta producción es o no deficiente, para el consumo de tal población asimismo conocida, y entonces no tendríamos que lamentar una situación tan desesperada como la actual, porque se dictarían de antemano las disposiciones necesarias para impedirlo, más, si no existiera temor, porque la producción superaría al consumo, se podría dictar medidas para que el exceso se exporte y aumenten así las entradas del Estado. Pero como nada de esto conocemos, por no estar debidamente establecido este servicio, que es la base para todo el desenvolvimiento de la actividad nacional, resulta que andamos a ciegas, sin ver más allá de nuestras narices. Y así, claro se está, que no se puede prevenir la llegada de un mal que no nos imaginamos, haciéndose más tarde, muy difícil la aplicación del remedio.

Y esto que sucede con la agricultura, podemos afirmar que acontece con la población, el territorio, el estado político, el industrial y mercantil, el intelectual, el moral y el religioso. Cada uno de estos importantes factores hacen ver que un Departamento de Estadística se impone como necesidad inmediata, si no queremos que los legisladores dicten leyes incubadas en sus fantásticas imaginaciones de poetas (muchos lo son), sino maduras al calor de cálculos reales y efectivos.

Sólo cuando se dicten las leyes sobre la base de la Estadística, podremos columbrar mejores días para la Patria.

Por los pueblos en desgracia

Reparto de las erogaciones recogidas para socorrer a los damnificados por las erupciones del Tungurahua

Nuestros lectores conocen detalladamente el proceso que ha tenido la iniciativa del Sr. Gobernador de la provincia y cómo ella ha sido secundada generosamente, tanto por los hijos del Chimborazo, como por los de Imbabura y Loja; saben que la autorizada voz de la primera Autoridad tuvo honda repercusión en el Ecuador entero y que todos sus habitantes, como buenos hermanos, sintieron el doloroso estremecimiento que los corazones compasivos experimentan cuando contemplan que la des-

RESTAURANT "ALPINO"

Inauguración el 31 de Marzo a las 5 p.m.

Servicio a la carta y por mensualidades.

COCINA EXQUISITA-COMODOS RESERVADOS

PRECIOS MODICOS

Bartolomé Sghirla, Propietario.

gracia ha hecho presa, no digamos a un semejante, que también entonces el espíritu humano no puede permanecer indiferente, sino a compatriotas nuestros, dignos de ser amados, porque formaron pueblos en donde imperaban la honradez y el trabajo; la honradez sigue y seguirá siendo el distintivo de esos pueblos sencillos y resignados, pero el trabajo ¡ay! el trabajo no les es suficiente para ganar un mísero pan, porque hasta la tierra, antes madre generosa que premiaba abundantemente la laboriosidad, ahora se niega a dar sus frutos.

La desastrosa y ya prolongada actividad del Tungurahua ha hecho que la desolación y la ruina se enseñorearan en los pueblos aledaños; ante el pavoroso cuadro de dolor y amargura que ellos presentaban, por tal causa, era imposible no tratar de llevarles siquiera una palabra de consuelo, ya que no la dádiva abundante que aplacara las duras necesidades de los que, firmes y resueltos, permanecen aún a los pies del terrífico volcán, desafiando sus iras. Este altruista sentimiento motivó una suscripción voluntaria para mitigar en algo las calamidades a que se han visto sujetos los moradores de Penipe, Puela, Guanando y El Altar y se logró allegar una suma, de la que buena parte ha sido enviada por nuestros hermanos imbabureños y lojanos.

Para proceder al reparto, la Gobernación ordenó, muy acertadamente, que los Tenientes políticos de las mencionadas parroquias, formarían escrupulosamente una lista de las personas más necesitadas de cada pueblo; así se hizo, y una vez llenada esta medida de previsora prudencia, fueron invitadas las autoridades y los representantes de la prensa local para que concurrían, el domingo pasado que contábamos 24 de los en curso, al pueblo de Penipe, donde debían estar reunidos los damnificados de las cuatro parroquias.

A las 7 a.m. del día fijado, salieron de esta ciudad los Sres. Gobernador, Jefe Político del Cantón Riobamba y D. Manuel M. Benítez, Redactor de "Los Andes"; en el camino, tuvieron la suerte de encontrarse con el Sr. Pedro José Arteta, cumplido caballero, espíritu sagaz e inteligente, que, a esa misma hora, se dirigía a su Hda. "Matús"; juntos hicieron la travesía, que, a pesar de ser larga, fué amena, porque la charla entusiasta no dió lu-

gar a que les dominara el fastidio y monotonía del camino. Y no era para menos, el hermoso panorama que se les presentaba a la vista: el Chimborazo, el Altar y el Tungurahua se dejaban contemplar en toda su magnificencia, coronados de nieve; un cielo purísimo, sin una bruma que lo tamicé; una suave placidez, un indefinible encanto nos incitaban a que paseáramos el arco-iris de nuestros estados de alma en el espléndido cuadro de la naturaleza triunfante. Que estas pocas palabras basten para dar una ligera idea del arrebato—este es el término—que experimentaron los viandantes y pasemos a lo principal.

En el punto en que se unen los carreteros de Riobamba y Guano que comunican con Penipe, nos encontró el Sr. Manuel Dávalos, Jefe Político de Guano, acompañado del Sr. Carlos Ricaurte y con ellos seguimos por "Pungali" hasta que, más abajo de "Chisnían", nos unimos a los Sres. Director de "El Observador", Vicente Avilés R., Dr. Isaac A. Cabezas, Vidal Pastor Larrea, concejales guaneños, los jóvenes Jaramillo y Cabrera, de la buena sociedad de la aludida cabecera cantonal, y varios principales vecinos del pueblo de Penipe que habían salido al encuentro. Avanzamos hasta el puente y allí recibimos una impresión agradable que nos la proporcionaron las niñas de la escuela de Guanando, quienes, con su Directora a la cabeza, cantaron correctamente el Himno Nacional, de pie al lado izquierdo del arco que dicho pueblo había levantado sobre el río Chambo, esta leyenda: "El pueblo de Guanando al Sr. Gobernador"; a pocos metros de distancia y a la entrada del puente había otro con esta leyenda: "El pueblo de Penipe al V. Sr. Cura". Para atravesar el puente colgante sobre el río Chambo, hubimos de desmontar y pasarlo a pié; una vez en el lado opuesto observamos que, en ese momento, arribaba también el Sr. Carlos Zambrano O., Intendente Gral de Policía. Lo esperamos y juntos ascendimos la cuesta que se levanta a la entrada del pueblo; allí nos dió el encuentro el Sr. Dr. Félix Abad Avilés, párroco abnegado y progresista, talento claro y carácter enérgico, nos saludó con mucho entusiasmo, revelado en los vitores con que, sombrero en mano y a todo pulmón, aclamó a las autoridades y a "Los Andes".

El tren del Sur

Arribó con un gran surtido de mercaderías para "LA ENVIDIA":

Conites, caramelos y galletas finas.
Conservas frescas un gran surtido.
Licores nacionales y extranjeros Especialidad [en vinos de mesa.

Artículos de loza, cristalería y fierro enlozado

a precios los más bajos que se venden en Riobamba
Todo bueno y barato. R. MONCAYO V.

Hotel Metropolitano en Quito

Altamente satisfactorio me es poner a disposición de público en general, y de las personas aficionadas al confort, la buena mesa, y al orden, mi nuevo hotel, para cuya instalación no he omitido recurso alguno.

La mejor recomendación que puedo hacer de él, para que Ud. se dé cuenta del prestigio que ha adquirido, es que le honre con su alojamiento o, por lo menos, sentándose a su apetitoso mesa.

Hállase inaugurado, un buen servicio de bar y cantina.

Para todo lo relacionado con el Hotel sírvase dirigirse al Administrador, que lo atenderá amablemente.
ISAAC J. ABOAB, propietario.

URGENTISIMO

Para inmunizarse contra la terrible tifoidea, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita Agua Mineral natural del Inca. Desconfíese de las imitaciones e impurezas de otras aguas.

Ya en la primera calle del pueblo, hicimos alto delante de otro arco, cuya inscripción decía: "La gratitud de Penipe a sus bienhechores", para oír el discurso del alumno de la Escuela principal de niños, Miguel Angel Avendaño, en que se nos daba la bienvenida y se nos ofrecía la revista de Gimnasia, presentada por sus compañeros, al mando de su Preceptor Dn. Federico Alvarez, la misma que más tarde se verificó, dejando complacidos a los espectadores.

Una abigarrada multitud que había formado calle de honor hasta la casa parroquial, nos arrojaba flores y vivaban a los huéspedes del pueblo, a sus benefactores, al Sr. Cura y al Oriente. Tuvíamos espléndido hospedaje en el convento, se nos agasajó con un almuerzo que llamaríamos banquete, la liberalidad y exquisitas atenciones del Sr. Párroco dejaron a todos muy obligados. Después de escuchar bien concebidos discursos e improvisaciones, se procedió al reparto de las erogaciones a los damnificados que, en número considerable, esperaban en la plaza. Se los dividió en cuatro secciones, cada una de las cuales ocupaba un ángulo de la nombrada plaza y que correspondía a los cuatro pueblos; una comisión para cada cual, distribuyó los donativos que sumados alcanzaban la cifra de \$ 1.653, dividida así: \$ 1.044 recogidos por la Go-

bernación de esta provincia y \$ 609 por el Municipio de Guano, en esta forma: \$ 300 enviados por el Concejo de Loja, \$ 100 por el de Pujilí, \$ 100 por el de Latacunga, \$ 90 por el de Catacachi y \$ 100 por el Banco del Ecuador. ¿A qué pintar el cuadro de dolor y de lágrimas que entonces presenciáramos? El hambre, la desnudez, la indigencia parecía haber escogido como víctimas a los moradores de esos pueblos desgraciados. El auxilio que habíamos llevado resultaba casi ninguno, aumentando nuestra compasión y nuestros infinitos deseos de mitigar, si era posible, el sufrimiento que embargaba a los azotados por la racha del infortunio, pero todo en vano. Hubimos de cuidar que el socorro recibieran los verdaderamente menesterosos, y nada más. En fin, hemos cumplido con nuestro deber y si acaso podemos llevarles pronto otra migaja de pan, así lo haremos; mientras tanto, nos queda la satisfacción de haber contribuido, en nuestra esfera de acción, a que la caridad de nuestros compatriotas sea algo más que un sentimiento de filantropía. Regresamos con el alma transida de amargura y más decididos que antes a trabajar en favor de esos pueblos, ahora tan queridos para nosotros, por lo mismo, que la desgracia es su sino.

Lectura para todos

Por mi propia cuenta y para exportación directa compra lanas, cueros y pasto—Cupro trigo para el Molino Miraflores. C. M. BARRAGAN—Calle Veloz, Nos. 5 y 7

CUARTO "CLUB DE LOS CIEN"

Las inscripciones para este nuevo Club están abiertas, aprésese a inscribirse; este es el nuevo plan de sorteos:

Valor de cada cuota quincenal		
1 Máquina de escribir "Corona"	\$ 150,00	\$ 4,70
1 Mesa-Gabinete para máquina de escribir	200,00	" 6,25
1 Máquina d'escribir "L.C. Smith & Bros" No 8	262,00	" 8,20
1 Piano de sala "Hensel"	1000,00	" 31,25
1 Piano automático "Playotone"	1600,00	" 50,00

Las condiciones del Club son: El valor de la mercadería divisible en treinta i dos cuotas quincenales. Habrá 32 sorteos. Un Piano Planola "Playotone" constituye un número por sí, pero, para formar un número cualquiera pueden concurrir varias mercaderías, hasta completar la suma de \$1.600,00. El favorecido en uno de los sorteos queda exento del pago de las cuotas posteriores.

Las inscripciones se cerrarán próximamente.
Sub-Agente, César Borja Cordero.
Apartado 119 Guayaquil.

Dario Paltán Jácome.
[Plaza Sucre]

QUITO AL DIA

—o—
[Por telégrafo]

En expectativa.—Esperando noticias.—Algo sobre economía política.—Incorrecciones.—Crueldad inaudita.—Captura de ladrones.—La Semana Santa pasa desapercibida.—Periodismo.—Otras noticias.

Marzo 26
"Los Andes"—Riobamba

Ha producido gran agitación en los extranjeros residentes en esta Capital, la noticia de la ofensiva alemana y mientras los unos creen que no tardará en llegar la noticia de la entrada de los alemanes a París, los aliados suponen que todo es mentira y que no hay tal ofensiva, ya que los germanos están reducidos a la impotencia, según el decir de ellos. Todos esperaban el triunfo de la causa que defienden.

Eliseo, Redactor de "El Día" refuta los conceptos emitidos por "Los Andes", sobre Economía Política, haciendo ver las bases en que se funda para sus aseveraciones.

El Estado Mayor del Ejército ha sorprendido a varias personas que percibían pensiones militares, después de que los agraciados con esas rentas habían fallecido hace mucho tiempo. Se promete cortar todos los abusos que se han estado verificando, a ese respecto.

En Conocoto han sido flagelados bárbaramente dos indios, por haberles sorprendido cogiendo unos chochos; a consecuencia de tan inhumanitario cuanto mezquino procedimiento, a muerto uno de aquellos infelices.

La oficina de pesquisas ha logrado capturar a varios de los ladrones, que venían cometiendo toda clase de exacciones en las propiedades, en estos días. Asegúrase que todos ellos son jóvenes menores de veinte años, figurando como cabecilla uno apellidado

Salvador.
Las fiestas religiosas están pasando aquí inadvertidas, nadie se preocupa de ellas.

Anúnciase la aparición de un semanario político, de carácter satírico.

Corresponsal.

Imelda Gallegos de Villacreses

Profesora de Obstetricia, Debiendo permanecer una temporada en esta ciudad, ofrece sus servicios profesionales. Garantiza la buena asistencia de acuerdo a los procedimientos modernos de asepsia y antisepsia.
Carrera Larrea N.º 9 Casa del Sr. Mariano León. Febrero 6.1 m.

GUERRA EN COLOMBIA

Vendo algunas vacas de muy buena calidad y preña das de toro inglés, raza Holstein—Freisian pura sangre. Quien interese puede verme todos los domingos en la hacienda Sillahuan, situada a pocas cuadras de Licán.

M. RESTREPO

Riobamba Febrero, de 198

CALZADO FINO

para mujer, artículos de fantasía inmejorables por su calidad y precio.

SALOMON BARAKAT.

Importante.

En el camino de Sillahuan a ésta he perdido una cartera con 150 sucres; unas tarjetas y unos papeles. El que me dé indicios al respecto, será bien gratificado.

M. Restrepo

¡Aprovechad!

Se vende en la hacienda Guayllabamba toretes de media sangre Holstein, de superior calidad, por el cómodo precio de ochenta sucres cada uno.

Para lo relacionado con este negocio entenderse con el suscrito en la misma hacienda.

Luis F. Jácome H.

En los baños del Sena del Sr. Segundo Martínez D. se compra leña rajada de eucalipto.

DE GUARANDA

—o—
[Por telégrafo]

Religiosas
Las fiestas tienden a desaparecer—Quiénes toman parte activa en ellas.—Viaje del Gobernador.—Epidemia reinante—Precauciones que se toman.

Marzo 24

"Los Andes"—Riobamba

Hoy realizóse la tradicional procesión de Ramos. He podido observar que no toman parte en ella gente de rango, ni de prestigio social, sino indígenas que pasanle a "San Salvador", cabalgando sobre un simpático rucio. A la misa asistieron unos pocos caballeros, más por curiosidad que por devoción.

Anúnciase que el martes marchará a esa el Gobernador de esta provincia, Sr. Dr. Esteves. Mucho ha hecho este distinguido funcionario por la unificación del partido liberal en esta ciudad y es posible que consiga su objeto, dadas las especiales deferencias que le guardan los diversos círculos.

En el fundo denominado "Chalata", han habido algunas defunciones, ocasionadas por una enfermedad desconocida. Con el objeto de practicar una investigación y tomar las medidas del caso, para evitar la propagación de esa peste, partieron a ese lugar los Sres. Intendente de Policía y Médico Municipal.

Corresponsal.

J. E. del Pino.

En su nuevo establecimiento comercial contiguo al del finado Sr. Puyol, ofrece a su distinguida clientela y al público en general un completo surtido de abarrotes y en especial, polvos para pinturas, papel tapiz, vidrios planos, blancos y de colores, toda medida, servicios de loza fina y fierro enlozado, papelería y útiles de escritorio, muebles para niños, vacas doradas, &c. Todo a precios mas bajos de la plaza.

A los Damnificados del "Tungurahua"

En las haciendas "YANA-YACU" Y "HATILLO," jurisdicción de la parroquia de MOCHA, se necesitan PEONES para el trabajo. También un MAYORDOMO y un AYUDANTE. Salarios y condiciones muy ventajosas. Para lo relacionado con este aviso pueden entenderse con su dueño en las mismas haciendas.

En esta Imprenta se ejecutan toda clase de obras concernientes al arte.

De Latacunga

—o—
(Por telégrafo)

Ultimos preparativos para la celebración de un contrato. Incorrección grave.—Viaje de la Primera Autoridad.

Marzo 24

"Los Andes"—Riobamba

Sesionó la Junta encargada de los trabajos para la erección de la estatua al filántrofo latacungueño Dn. Vicente León.

Con vista del informe de la comisión presidida por el Sr. D. Carlos Tobar y Borgoño, Ministro de Relaciones Exteriores, se dispuso que se notifique, dando cuenta de ese estudio, a los proponentes Srs. Moncayo y Delgado, quienes deberán sujetarse a las observaciones hechas por los comisionados; estos se abstienen de dar un dictamen definitivo.

Por haberse efectuado ayer la visita de cárceles se notó que José Soria, sindicado del crimen de asesinato, en la persona de Enrique Arias, había sido puesto en libertad previa fianza, cometiéndose así una gravísima falta.

Partió a Quito el Sr. Gobernador de esta provincia, Dr. Arcos.

Corresponsal.

DE LOJA

Ultima hora

—o—
Por telégrafo

Marzo 26.—LOS ANDES—Riobamba.

La noticia del fallecimiento de un notable hombre público.—Candidatos a la diputación.

Profunda sensación ha causado en esta ciudad el fallecimiento del Sr. Dr. Manuel Benigno Cueva, ilustre y convencido liberal lojano, honra de la Patria ecuatoriana.

—El Gobernador de esta provincia, Sr. Arias, tiene interés de que salgan de diputados dos miembros de su familia, quienes están asesorados por su Secretario Sr. Dr. Luis Felipe Zapater. Sin embargo, los lojanos esperan que el Gobierno del Dr. Baquerizo no consentirá en que, por la centésima vez, se le de gusto al Sr. Arias, sino que procurará que vayan a las Cámaras personas ilustradas y aptas, que sean del agrado de la mayoría de los pobladores de esta provincia.

Corresponsal.

**VIRGILIO RUIZ C.
PROFESOR DE PIANO**

Habiendo resuelto, permanecer una corta temporada en esta ciudad, me es grato ofrecer mis servicios, a la culta sociedad del Chimborazo.

Doy lecciones de piano, a domicilio, compongo y afinó toda clase de *Pianos* y *Pianolas*; mi tarifa está al alcance de todas las fortunas.

Tengo mi domicilio en la Carrera Sucre, casa de la señora Rosario Ruiz.

IMPORTANTE

Por tener que ausentarme, suplico a todas las personas que aun tienen prendas y pagarés en mi casa, se sirvan recogerlos hasta el 15 del mes de Abril; el 16 del mes indicado salgo del lugar y no tendrán a quien reclamarlos.

Por la razón expresada, vendí una casa quinta de mi propiedad, a tres cuadras de la plaza San Alfonso, siendo un verdadero porvenir para la persona que la compre.

M. Vicente Romero

La gran ofensiva alemana.

—o—

Por telégrafo

"Los Andes"—Riobamba.

Marzo 26.

Triunfos germanos.—En la segunda línea de defensa de los aliados.—**Varias posiciones importantes en poder de los alemanes.**—**Pérdidas enormes.**—**Horrorosa mortandad Nuevo bombardeo de París.**—**Daños producidos.**—**En San Quintin.**—**Otras importantes noticias.**

Signe con formidable fuerza la batalla en el frente occidental.

La segunda línea de defensa de los aliados fue rota, merced al irresistible empuje de los alemanes.

Fancines, Vaulorancourt, Marchisy Moyon, posiciones de gran importancia, cayeron en poder de los germanos, después de horrosos combates, en los que han perecido centenares de miles de hombres, de parte y parte.

La resistencia que hacen los aliados es heroica, pero la acometida alemana reviste colosales proporciones y se pelea con verdadero furor; no hay prisioneros, es una guerra sin cuartel que da idea de cuanto es capaz la ferocidad humana.

Los aviadores teutones bombardearon por centésima vez París, causando destrozos de consideración y numerosas víctimas. Raro es el día en que no se efectúe esta clase de incursiones, que tienen aterrizados a los parisenses.

Los alemanes penetraron en el sistema defensivo de los ingleses, hacia San Quintin.

Es muy desfavorable la situación de los ingleses, en este punto.

Corresponsal

Club OASIS

A indicación de mis clientes he instalado este Club en casa del señor Vicente A. Costales, situado en la carrera 10 de Agosto, en donde, además de los juegos de azar y billar, he inaugurado un exquisito servicio de cenas Esmero en el servicio y precios módicos.

El propietario

Impuesto al Juego

Por disposición de la Junta Administrativa del Colegio Nacional "Maldonado", el sábado próximo tendrá lugar, en su propio establecimiento, el remate del impuesto al juego, en esta provincia, perteneciente al Instituto y a la Universidad Central.

El Secretario.

Riobamba, marzo 27 de 1918.

DINERO

Se desea tomar una casa en anticresis. Entenderse con el Mayor

PABLO M. GUERRERO casa de la Señora Ramona P. v. de Chiriboga, carrera Pichincha 4a. cuadra. M. 20

Vendo dos casas, una de dos pisos y otra baja, situadas en la carrera "Cristóbal Colón," cuadra No 3; ambas tienen luz, agua e interior suficiente. Doy facilidad para el pago. Entenderse con el suscrito en una de las casas mencionadas que se hallan contiguas. Gabriel L. Moreano

Buen negocio para pascua

En el fundo "San Pedro" situado a pocas cuadras de la población, se venden de 800 a 1000 árboles de eucaliptos; la persona que interese entienda con el suscrito.

Luis Fernando Dávalos N

Vida Social CRONICA.

—A una significativa manifestación de pesar, dió lugar, en el día de antier, el sepelio de nuestro malogrado y bien querido amigo, Sr. Dn. **Alejandro Guerrero** (Q.E.P.D.)

Sus numerosos amigos y relacionados acudieron a rendir el doliente y postrer tributo al hombre de bien que, en la lucha por la vida, demostró honradez y energía. Descansen en paz el Sr. Guerrero y su recuerdo sirva de norma a cuántos quieran dejar, como él, una memoria grata al traspasar los umbrales de la tumba.

El tétreto y los muchos carrajes iban cubiertos de hermosas ofrendas florales, enviadas por las siguientes personas:

Rosario Guerrero a su adorado hijo cuyo recuerdo le acompañará hasta la tumba; Avelina de Guerrero a mi esposa idolatrada; Genoveva de Obedi, a mi inolvidable hermano; Francisco Guerrero a mi idolatrado hermano; Amable i Carlos Preire; Clementina de Moncayo, a mi inolvidable hijo político; Vicente Moncayo, a mi querido hijo político; Celia Moncayo, a mi nuca bien llorado cuñado; Rosa E. Moncayo, a mi cuñado de mi alma; Juan Moncayo, a mi inolvidable cuñado; María Fanny, Georgina i Carlos Obedi, a nuestro sentido tío; Luis R. Gallegos, Coronel de Ejército, Enrique Coronel i familia; Dr. Tomás Cordero Crespo i Señora; Luis F. Meneza i Señora; Antonio Játiva; María C. de Játiva e hijos; Ana Cristina Coronel, a mi querido Alejandro; Ana María Coronel, Isabel Barahona i familia; Hermanas de la Caridad; Comunidad de marianas; Sor margarita de San José; Ricardo Alemán, a mi fraternal amigo; Luis E. Moncayo i señora, a nuestro inolvidable compadre; Alberto Moncayo, a mi distinguido amigo; Tefillo Saenz D; Ricardo Corazón de León; Gonzalo Araujo; Los empleados del Coronel Luis R. Gallegos; Luis E. Guerrero i familia; José T. Borja i familia; Amelia marín i familia; Antonio marín i señora; María del Tránsito Donoso, Rosa García m. e hija; a nuestro inolvidable amigo; Angel S. i Francisco A. García M., con el más profundo dolor conservaremos siempre grabado en nuestro corazón la grata memoria de nuestro queridísimo amigo; Eloisa Jacome e hijos; Darío Paltán; Agustín Alemán; Julio L. Navarrete i familia; José Brito G. i familia.

De Quito vinieron los Srs. Humberto Chico y Gerardo Gallegos Saludámosles.

Del mismo lugar llegó el Sr. Lautaro Azpiazu Carbo. Del campo la familia Terán Freile.

Procedente de Guaranda llegará hoy el Sr. Dr. Juan H. Esteves, Gobernador de Bolívar.

Mañana partirán a esa ciudad los Srs. Ramón Borja y Alberto Astudillo.

Saludamos al Sr. Miguel Béjar que llegó antier de Guayaquil.

Nuevo establecimiento

He instalado en la casa chica del Sr. Eudoro Valdivieso un Club, con toda clase de distracciones, el mismo que pongo a disposición del público. Cuento con un magnífico billar y una buena cantina.

Se sirve toda clase de cenas a cualesquiera hora de la noche, esmero en el servicio. Enrique Villacrusa.

Niñas al piano

Después de larga ausencia de su ciudad natal, hállase de regreso el hábil profesor de piano y compositor nacional Sr. D. Virgilio Ruiz, quien piensa permanecer una corta temporada entre nosotros. Deben, pues, aprovechar todas las niñas conocedoras de la aptitud y amplios conocimientos de dichoprofesor.

Exito profesional

Gracias a la acertada y prolijia curación que el Dr. Angel Muirragui D. ha empleado, la señora Carlota Moncayo de Costales, se halla completamente restablecida de una infección puerperal que fácilmente pudo conducirla al sepulcro.

Nos alegrámos que la señora de Costales háyase librado de tan penosa y grave enfermedad, y felicitamos efusivamente al doctor Muirragui, quien desde hace mucho tiempo viene obteniendo verdaderos éxitos profesionales.

La rogativa de ayer

Estuvo muy concurrida y solemne la rogativa que tuvo lugar ayer, a las cuatro y media p. m., conforme a una tradicional costumbre. Se suprimieron los estandartes de las diversas congregaciones religiosas, establecidas en esta ciudad, que en ocasiones anteriores han contribuido a dar mayor realce a la procesión de Martes Santo. Dos bandas militares—lástima que no hayan habido más—con sus marchas fúnebres añadieron una nota de tristeza y melancolía a la ceremonia.

SE DICE

Se dice que por espontáneo ofrecimiento del Ilmo. Pérez Quiñones, correrá a su cargo el sermón de la Soledad y que el lloroncito aquel, mencionado en el número anterior, irá con la música a otra parte.

Se dice que están puestas fuera de duda las dotes oratorias y el talento del Sr. Obispo y que la concurrencia a ese acto religioso será numerosísima, porque los fieles gustan de oír la palabra de su Prelado.

Se dice que ciertos compromisos le obligan, de vez en cuando, a Monseñor Pérez a contrariar su bondadoso carácter, pero que se abstendrá en lo sucesivo de dar gusto a determinados politiqueros, porque estima en mucho su excelente reputación.